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6月9日至10日，湖南省政协副秘书长杨晓晋率队赴浏阳市、常德市、益阳市开展调
研，调研围绕“湖南省太阳能、风能发展的情况及建议”“湖南省推动水电增容挖
潜及建设抽水储能电站的情况及建议”“湖南省发展氢能、核能等新能源的情况及
建议”展开，并就“完整准确全面贯彻新发展理念，做好碳达峰碳中和工作的实施
”“清洁能源产业发展趋势、技术及市场需求”开展学习交流会议。

本次调研由湖南省政协经济科技委员会指导，“碳达峰碳中和·清洁能源”政协委员
工作室、中核集体(中南)市场开发部、核工业湖南矿冶局主办，湖南省江河能源科
技股份有限公司、湖南湘安新能源科技有限公司、湖南桃花江核电有限公司承办，
北京北控智能云科技有限公司支持。湖南省政协副秘书长杨晓晋、湖南省政协经科
委驻会副主任范波，李大为、李志勇、邹峥嵘、黄乐等省政协委员参与调研。

调研组首先来到位于浏阳河流域上游的新园绿色水电站，深入水电站内部，详细了
解了小型水电站智能管理、水电站与企业合作盈利方式等情况。在水电运维中心，
调研组“碳达峰碳中和·清洁能源”政协委员工作室听取工作人员关于绿色水电情况
介绍，并提出指导建议。

在常德市鼎城区断港头特养场集中式光伏项目现场，调研组深入了解项目生态效益
、经济和社会效益的情况。调研组指出，项目在产生良好发电效益的同时，对当地
的生态绿色经济发展也要起到积极的推动作用。持续发展“水上发电，水下养殖”
的渔光互补土地高效生态综合利用。

在益阳市桃江核电站现场，调研组在中核集团(中南)市场开发部主任肖启斌的引领
下来到桃花江核电站观景台。肖启斌就核电安全问题、对社会经济的推动问题向调
研组“碳达峰碳中和·清洁能源”政协委员工作室进行了详细的介绍。

“碳达峰碳中和·清洁能源”政协委员工作室主任范波指出，核电作为清洁、高效的
能源，为助力湖南省碳达峰碳中和目标实现，发挥核能作为清洁能源主力能源的作
用，桃花江核电站的工作人员应随时为核电站的复工做好准备，始终肩扛“内陆第
一”的旗帜。

随后调研组参观了核电科普展厅，在工作人员的引领介绍下了解到核电站的工作原
理与发展历程及对现代社会发展的重要意义。

在学习交流会议上，调研组“碳达峰碳中和·清洁能源”政协委员工作室成员与企业
家们以“完整准确全面贯彻新发展理念，做好碳达峰碳中和工作的实施”“清洁能
源产业发展趋势、技术及市场需求”为论点进行交流学习。
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杨晓晋对企业家们提出的问题进行答疑，并在会议上说，“双碳是一个很大的概念
，是个系统工程，你靠我们工作室这么几个委员是弄不明白的，我们还是聚焦于新
能源，我们双碳工作要聚焦在清洁能源上，也要联合更多企业及专家聚焦于清洁能
源上面，推动创新推进双碳的实现，为人类社会创建美好的生活。”

据悉，“碳达峰碳中和·清洁能源”委员工作室成立于2021年12月，在湖南省政协
经济科技委员会的指导下，由吴金明、宋克祥、廖建湘、黄乐等30位省政协委员共
同参与设立，为各级政府部门、清洁能源企业代表、专家学者等各界人士搭建一个
研究、交流、解决双碳问题的平台，共同探索实现双碳目标的方法和路径，在推进
美丽湖南建设中展现委员担当作为，为实现“三高四新”战略定位和使命任务贡献
政协力量。(董坤 欧阳毅)
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